
◆研 修 期 間 ：2018年2月13日(火)～2月18日(日)

◆参加プログラム：共立国際交流奨学財団
第108回研修会

◆参加者：9名

ホームステイで
沖縄の暮らしを体験をしよう。
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今回、沖縄県州に参加できて、とても楽しかったです。
ずっと前から沖縄に行きたかったが、なかなか機会がなくて、今回
の沖縄研修会に参加できて、本当にラッキーだったと思います。
また、いろいろな国からの留学生と交流ができて、様々な文化を勉
強することができました。後、当地の文化や美食が味わえることが
できて、うれしかったです。
初日行った美ら海水族館の見学もすごかったと思います。いろいろ
な魚とイルカのショーを見学することができて、楽しかったです。
伊江島での民泊も三味線や牧畜や農業やいろいろな活動に参加でき
ました。民泊でのお姉さんは毎食美味しいものをごちそうしてくれ
て、毎日いろいろな風景を見せるように車でどこかに行きました。
伊江島は小さな島ですが、本当に自然の宝石だと思います。当地の
人たちは、エコ意識が高くて、水の節約とかゴミの分類とかまた野
菜も自分で育てて食べてみたいです。本当に感動しました。
また沖縄のさんぴん茶も本当においしいと思います。最後、今後も
しチャンスがあれば、ぜひ参加したいです。



ホームステイの3日間で、お母さんからいろいろな沖縄の歴史や文
化を教えてもらうことができ、いろいろなきれいな景色が見られる
ところへ連れて行ってくれて、本当に楽しくて、感謝しています。
それにお母さんは毎日ご馳走ずくめの沖縄料理を作ってくれて、と
ても美味しかったです。この三日間、私はきっと忘れられません。
もし機会がありましたら、また遊びに行きたいので、私のことを忘
れないでいてくださると嬉しいです。
そして、ビーチクリーン活動に参加して、気づいたことと言ったら、
やはり自国のゴミが多かったことに対して、とてもショックでした。
中国のゴミが、沖縄まで流されるなんて考えたこともありませんで
した。ですから、私はとても反省しており、これからゴミ処理を徹
底的にやりたいと思います。今回の沖縄交流会はとてもうれしかっ
たです。本当にありがとうございました。

沖縄での一週間は本当に楽しかったです。ホテルに温泉があったこと
はとても嬉しかったです。景色が綺麗で、気持ちが良かったです。そ
して、料理が美味しかったです。民泊の2日間で色々なことをしてい
ました。綺麗な海へ行きました。みんなと一緒にいろんな写真を撮っ
ていた。また、海で泳いました。友達を付き合いました。そしてお姉
さんが料理を作ってくれました美味しかったです。牛の文化を教えて
くれました、アメリカの料理を作ってくれました，お姉さんは沖縄の
おやつを教えてくれました。
いろんなことがありました。本当に楽しかったです。また水族館へ行
き、桜を見ました。博物館のようなところへ行き、昔の物を見ること
もできました。とにかく今回沖縄へ行ったことは非常に大きな価値が
ありました。もしチャンスがあれば、もう一度行きたいです。



■ホームステイについて
ホームステイ先の家族には、三日間大変お世話になりました。本当
に感謝をしています。三日間という短い間ですが、色々な沖縄の食
文化や生活習慣などを教えてもらって、綺麗な景色を連れて行って
もらって本当に楽しかったです。それに、漁業も体験させてもらい
ました。人生のはじめてなので、非常に貴重な思い出です。忘れら
れません。もしチャンスがあれば、また 遊びに行きたいです。私
たちのことを忘れないでほしい。

■ビーチクリーン活動について
ビーチクリーン活動に参加して気づいたことと言ったら、恥かしい
ですが、やはり我が国のゴミが多かったことです。中国のゴミが
沖縄まで流されているなんて、考えたことがなかったです。自分が
毎日使うゴミは あんなに自然や動物に害を及ぼすなんて考えませ
んでしたので、ショックを受けました。
ビーチクリーン活動を参加してよかったです。反省しながら、これ
からもゴミの処理を周りの人にもよびかけようと思っています。

■一番印象に残った沖縄の文化や体験について
一番印象に残った沖縄の体験は、伊江島で太平洋戦争の遺跡や資料
館を見学したことです。戦争は人間にとっても、環境にとっても、
どれほど被害を及ぼすのか認識しました。それは、私にとってが非
常に印象的でした。



・この6日間で沖縄の生活を体験はとても良かったと思います。特に伊江島
でのホームステイです。毎食、沖縄料理を食べて、“にしんすに”の目の
前の伊江ビーチを眺めて...特別な文化体験ではないけど、少しいつもの日
常生活より違った異文化を体験して、一生記憶に残るような思い出づくリ
をすることができました。伊江島にまた絶対帰りたいです！

・今回、ビーチクリーンに参加しました。実はペットボトルなどのラベル
を見てみると、中国語や台湾語、韓国語、英語表記のものが多くて、海か
ら流れ着いたものだと思います。とても驚きました。私は中国人として、
とても恥ずかしかったと思います。このゴミは、海洋生物に多大な危害を
与えました。ビーチクリーン活動を経て、自分たちが一人ひとりが意識し
ていくことが大事だと思いました。また、環境問題について色々考えさせ
られました。

・自由行動では、琉球村やアメリカンビレッジ周辺などたくさんが観光地
に行きました。沖縄の生活リズムは東京より遅くて、交通も東京より便利
ではない。でも、特に新鮮な空気を楽しみました。



5泊7日の見学旅行の中で、一番印象深いのは伊江島で過ごした時間
かもしません。
地元人によると、第二次世界大戦中、伊江島は三回の爆撃を受けた
そうだと聞いたら、ひどいショックに陥りました。この間で歩いた
土地は数年前、戦場として存在したことはどうしても想像できませ
んでした。その後、大戦遺跡を見学する時に、壁にある弾痕を触れ
て両方交戦した時の非常に悲惨な様子が見えるようになりました。
戦争は単なる歴史の教科書に印刷された単語だけではなく、その裏
には数えきれない苦痛と流しきれない、血も含めることと私は初め
てわかりました。
同行者の一部は日本人らしい日本語で日本人と流暢に会話できる大
学生で正直に言えば、彼らはとても羨ましいと思います。そばに
立って彼らの対話を黙って聞いた時は多く、自分に興味がある話題
に会っても言語の壁で口はどうしても開けられない時、語学学校に
無駄に過ごした光陰を後悔してたまらなくなりました。今回の経験
をこれからの日本語の勉強の力にしたいと思います。
总之，在这次的见学旅行中，收获很大，希望下次还有机会能够参加
这样的见习旅行。
最後に、今度の見学旅行を通して、大変勉強になりました。これか
らもこのような良いチャンスを得て有意味な活動を参加させていた
だきたいと思います。



今回のホームスティ生活は きっと 一生忘れられないぐらい思い出になりま
した。

ビーチクリーン活動に参加して気づいたことを言ったら、やはりゴミの問題
は とても 深刻な問題になることです。今まで 考えたことがないぐらい 深
刻になったことです。それに、世界中にまだあんなに大量なゴミを残されて
いて 太平洋中に ぐるぐる回っていることを聞いたこと びっくりしました。
しかし、たくさん人々が これから ゴミ問題を真剣に考えてもらい、若い世
代への環境教育も徹底的にやることにも 少し安心しました。しかし、自ら
の環境を守るのも しっかり やらなきゃいけないと思うのです。

一番印象に残ったことは 伊江島の見学により、太平洋戦争の悲惨な歴史が
わかることです。戦争時代の遺跡を見学したり、資料館に行ったり してか
ら 戦争の苦しさや残酷さも 再認識させられたのです。それに、平和な世界
に暮らしている自分は どれほど 幸せなのか と思いながら、その平和なま
まの世界を守り続けたいと思っております。



今回の研修会に参加できるのは幸いです。とても楽しかったです。
沖縄は綺麗な町です。初めて研修会に参加して、初めて多い知らない人と一
緒に泊まりました。素晴らしいと思いました。東京から飛行機で沖縄までみん
なが知らなくて、ちょっと恥ずかしかったです。でも、飛行機を降りてから、
みんなはちょっと疲れたけど、首里城着に着くと、すごく嬉しかったです。一
緒に写真を撮りながら、いい空気を感じました。バスで美しい沖縄を見ていて、
びっくりしました。とても綺麗です。翌日、ホームステイに行った、最初はよ
く緊張して、失礼を恐れました、花がいっぱいあります、知らない花の名前と
桜があります。おじいさんは私たちに連れて山に登ったり、たくさんの花を見
たり、海を見たりしました、伊江島の歴史と色々な面白い伝説だと言いました。
おばあさんはおいしい料理を作ったり。料理の名前を説明したりしました。お
ばあさんとおじいさんは優しくて、親切です、本当にありがとうございました。
この家庭と別れたくないと感じました。二泊三日だけありましたが、家族見た
いです。別れた時、三線を弾いて、それは残念です。一生懸命勉強したのに、
まだできません、 つぎは、ビーチでクリーンの活動です。ビーチのコミは多
かったですから。驚きました。自分は中国ですが、コミも中国です。小学生と
一緒に完成しましたから、恥ずかしかったです、ゴミは綺麗な海の生物を死亡
させるのはよくないことです、地球は一つしかありませんから、みんな一緒に
地球を守るのは大切です。または自由活動です。先生、ありがとうございまし
た。あの日、とても嬉しかったです！アメリカのような町や特有の景色観光地
や日本の歴史の展望台など面白い所です。
今回の経験できるのはとても楽しかったです。それは私一生の大切な経験で
す。たくさんの日本人や外国人と友達になりました。良かったです、しかし自
分の日本語のレベルが悪いことに気づいて、これからぜひちゃんと日本語を勉
強します。


